
Ata de no 3512023, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da
Bahia. Reuniâo Ordinária de 31 de outubro de 2023. Aos trinta e um dias do
mês de outubro do ano dois mil e vinte e três, às dezenove horas, na sede da
Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, sito à Rua Massanori Nagao, No 64,
Bairro Centro, no município de Teixeira de Freitas - BA, realizou-se Reunião
Ordinária da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas - Bahia, sob a
Presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente da Casa, Vereador Uivanthê
Brito Andrade, com a presença dos demais vereadores constantes do livro de
presença. Em seguida, convidou o vereador Bruno Santos Barbosa, para Íazer
a leitura de um trecho bíblico. Após, o Senhor Presidente informou, que tendo
em vista que a Ata da Reunião Ordinária foi disponibilizada anteriormente aos
vereadores, Submeteu a votação, a ata da Reunião Ordinária realizada em
2411012023, que foi aprovada. Solicitou então ao segundo Secretário, vereador
Ubiratan Lucas Rocha Matos, que fizesse a leitura da matéria do expediente.
MATERIA DO EXPEDIENTE que constou de: Oficio de justificativa de ausência
do vereador, Luiz Santos Rodrigues, vereador Joris Bento Xavier, vereador
Jucélio Conceição da Silva, vereador Bernardo Cabral; Ofício N" 9í/2023, de
31 de outubro de 2023, de autoria do gabinete do vereador Carmino Oliveira
Santana, apresenta justificativa de ausência na Reunião Ordinária do dia
3'111012023: OfÍcio No 9412023, de 31 de outubro de 2023, de autoria do
gabinete do vereador Marcos Gomes Almeida, apresenta justificativa de
ausência na Reunião Ordinária do dia 3111012023; lndicação N' 42912023, de
23 de outubro de 2023, de autoria do vereador Bruno Santos Barbosa, INDICA
ao Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria
competente, que seja feito a decoração natalina na cidade e nos distritos de:
Duque de Caxias, Vila Marinha, Jardim Novo, Cachoeira do Mato, com os
diversos enfeites necessários para chamar a atenção para o período de natal. a
decoração deverá atender os diversos pontos como: praças da Bíblia, praça
dos Leões, praça Ceará, praça da prefeitura, praça da Urbis, praça do bairro
Ulisses Guimarães, praça do bairro Liberdade, praça do bairro Nova América,
praça Padre Aparecido, praça do bairro Tancredo Neves, rotatórias da
melancia, rotatória da UMMI, rotatória do posto Dois lrmão, rotatória da entrada
cidade próximo ao Shopping Pátio Mix, rotatória do trevo da chegada de
Alcobaça. lndicação No 430i2023, de 23 de outubro de 2023, de autoria do
vereador Bruno Santos Barbosa, INDICA ao Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que
mobilize esforços junto à secretaria competente, para que sejam instalados
redutores de velocidade na rua México, rua lpirá, no Bairro Tancredo Neves e
na rua Fronteira no bairro Luiz Eduardo Magalhães; Pedido de Providência No
43112023, de 24 de outubro de 2023, de autoria do vereador Ailton da Cruz
Pereira, REQUER ao Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto
à secretaria competente, que seja providenciado com urgência, as trocas de
lâmpadas, por lâmpadas de LED, na rua Jequitibá no bairro Bela
Vista; lndicação No 43212023, de 25 de outubro de 2023, de autoria do
vereador Ailton da Cruz Pereira, INDICA ao Exmoo. Sr. PreÍeito Municipal, que
mobilize esforços junto à secretaria competente, que seja modificada a rotatória
e restruturada para uma praça de formato triangular, com paisagismo urbano
iluminação, bancos e mesas para jogos (xadrez, dama, dominó, etc), academ
ao ar livre, piso tático, rampas de acesso, sinal de wi-fi e monitoramento por
câmera, localizada no bairro centro, entre as vias públicas: rua Massanore
Nagao, rua Guarani e rua Rondônia; Pedido de Providência No 433/2023, de 30
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de outubro de 2023, de autoria do vereador Antônio Marques Ferreira da Silva,
REQUER ao Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à
secretaria competente, para que seja providenciado o mais rápido possível a
manutenção dos banheiros (parte hidráulica e física) e na rede elékica
(barracas) da Praça Laudêmio Lacerda, Bairro Nova América / Cidade de
Teixeira de Freitas-BA; Pedido de Providência No 43412023, de 30 de outubro
de 2023, de autoria do vereador Clemeson de Jesus Castro, REQUER ao
Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria
competente, que seja feita calçadas na Rua Estrela do Sul na ladeira que liga o
Baino São Lourenço ao Bairro Arco Verde; lndicaçâo No 435/2023, de 25 de
outubro de 2023, de autoria do vereador Bernardo Cabral, INDICA ao Exmoo.
Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria competente, que
seja feito a perfuração de um poço artesiano e construção de um chafariz na
rua Topázio, próximo ao campo de futebol "mangueirão" no bairro Universitário;
Pedido de Providência No 436/2023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do
vereador Jucélio Conceição da Silva, REQUER ao Exmoo. Sr. Prefeito
Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria competente, que seja feita
na Av: Lydia Travaglia Chicon no Bairro Nova Jerusalém (referência na AV: da
SOS Pneus ), um estudo para sinalização horizontal e vertical para instalaçâo
de faixa de pedestre, peço que seja colocado placas de identificação dos
quebras molas já existentes, a arborizaçâo e paisagismo dos canteiros
centrais; Pedido de Providência No 43712023, de 30 de outubro de 2023, de
autoria do vereador Ailton Lacerda Ferreira, REQUER ao Exmoo. Sr. Prefeito
Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria competente que seja feito o
fechamento de uma cratera no quebra mola na BA 290, sentido Assaí
(atacadão) e Centro, na rotatória que dá acesso ao Bairro Ulisses Guimarães;
lndicação No 438/2023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador
Jucelio Conceição da Silva, INDICA ao Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que
mobilize esforços junto à secretaria competente, que seja criado o" DISK
VERDE" , que se defina e divulgue um número que possa agregar todas as
denúncias de crime Ambiental em nosso Município, sobretudo os que
lamentavelmente ainda ocorrem como queimadas; Pedido de Providência No
43912023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador Antônio Francisco
Coutinho, REQUER ao Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços
junto à secretaria competente, que seja realizada a construção de um depósito
alimentício com câmara fria e gerador de energia para armazenar e conservar
os alimentos adquiridos pelo município para merendas escolares; lndicação No
44012023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador Mateus Padilha
Guerra, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal junto com Secretaria
competente, que estude a viabilidade de desenvolver junto com parceria
público-privadas e/ou lnstituições de Ensino pesquisas, voltadas para saber
quais as reais demandas por cursos de capacitação voltados ao mercado d
trabalho para os setores do comércio e serviços do nosso Município, além d
indicar o nível de empreendedorismo local e de confiança quando o assunto é
abertura de novos negócios no Município de Teixeira de Freitas; Pedido de
Providência No 44112023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador
Joris Bento Xavier, REQUER ao Exmoo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize
esforços junto à secretaria competente, para que providencia a troca de
lâmpadas queimadas nos trechos da estrada Maria Miranda da Silva logo após

estrada que denomina via pública; Moção de
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Congratulação No 184/2023, de 23 de outubro de 2023, de autoria do vereador
Bernardo Cabral, ao Sr. Levi Pereira da Costa;
Moção de Congratulação No 185/2023, de 26 de outubro de 2023, de autoria do
vereador Bruno Santos Barbosa,ao Sr. Petrônio Bonfim Silva; Moçáo de
Congratulaçáo No 186/2023, de 25 de outubro de 2023, de autoria do Vereador
Carmino Oliveira Santana,à Dra Beatriz Ribeiro Chaves; Moção de
Congratulação No 18712023,de27 de outubro de2023, de autoria do vereador
Bruno Santos Barbosa,à SÉ. Geysebel Martins Amorim; Moçáo de
Congratulaçáo No'188/2023, de 30 de outubro de2023, de autoria do vereador
Luciano Ferreira Sales, á Sra Márcia Pereira dos Santos; Moção de
Congratulação No 189i2023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador
Clemeson de Jesus Castro, à Sr' Maria Chaves Ferreira Cardoso; Moção de
Congratulação No 190/2023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador
Clemeson de Jesus Castro, à Sra Elaine Cristina Vieira Guimarães dos Santos;
Requerimento No 53/2023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador
Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUER, após ouvido o soberano Plenário, que
seja encaminhada a esta Casa Legislativa lnformações sobre o fornecimento
regular dos remédios como Escitalopram, Sertralina, Clonazepam, para
pacientes com transtornos de depressão e ansiedade; Requerimento No
5412023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador Ubiratan Lucas
Rocha Matos, REQUER, após ouvido o soberano Plenário, que seja
encaminhada a esta Casa Legislativa: lnformações sobre a compra de ar
condicionados nas escolas deste município nos anos de 2022 e 2023.
Especificando: 1- Requer informe-se de que forma é feita a aquisição de ar
condicionado oferecidos às escolas, a empresa e o valor do contrato; 2- Caso
haja contrato de locação de ar condicionado, requer junte-se o processo
licitatório; 3- lnforme-se se há contrato de manutenção para os aparelhos de ar
condicionado das escolas; 4- Caso positlvo, junte-se o processo licitatório; 5-
Caso negativo informe-se como é Íeita a manutenção dos aparelhos de ar
condicionado nas escolas. 6 - lnforme-se quais escolas estão sem ar
condicionado; Projeto de Lei do Legislativo 108/2023, de 30 de outubro de
2023, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, que "Torna
Obrigatório aos estabelecimentos de ensino o oferecimento de assentos
adaptados á população obesa"; Projeto de Resolução No 2212023, de 28 de
setembro de 2023, de autoria da Mesa Diretora, "Altera o §2o, do art. 30, da
Resoluçâo Legislativa No '180/2016, de 16 de dezembro de 2016, que institui o
Programa "A escola no legislativo" e dá outras providências"; Projeto de Lei do
Executivo N" 4212023, de 31 de outubro de 2023, de autoria do Poder
Executivo "altera o anexo I da lei n' 692120'13, de 24 de dezembro de 20í3,
referente a tabela de receita n'vi - a, Taxa de Fiscalização Ambiental - TFA.'
Em seguida, o Senhor Presidente passou a entrega das moções: Vereador
Bruno Santos Barbosa, entregou Moção de Congratulação á Sra Edinalva
Santos Barreto Cruz; vereador Mateus Padilha Guerra, entregou Moção de
Congratulação, á empresa Agro Gerais; vereador Luciano Ferreira Sales,
entregou MoÇão de Congratulaçâo ao Sro Júlio Ressureição Procópio; vereador
Ailton da Cruz Pereira, entregou Moção de Congratulação, á Sra Daniela Pratti
Martins; vereador Clemeson de Jesus Castro, entregou Moção de
Congratulação á Sra Gilda Santos de Oliveira Araújo; O presidente Uivanthê

rito Andrade, registrou a presença da Sra Angelica Gusmão. ORADORES
INSCRITOS. Fez uso da kibuna os Vereadores: Luciano Ferreira Sales: fez o

*

i

N

\\s^-



uso da tribuna para agradecer a todos e, parabenizou aos homenageados pela
Moção de Congratulação. Solicitou mais comprometimento de todos os edis, no
que diz respeito ao horário de início das ReuniÕes Ordinárias, estabelecido no
Regimento lnterno desta Casa. Marcos Gusmão Pontes Belitardo: mencionou
sobre a falta de medicamentos e instrumentos cirúrgicos no município.
Enfatizou que está cumprindo com sua obrigação, e que não está se opondo ás
pessoas, mas sim, a fatos errados. Ailton da Cruz Pereira: parabenizou e
agradeceu a Homenageada pela Moção de Congratulação de sua autoria. Fez
menção ás proposições apresentadas nesta Reunião Ordinária. Ubiratan Lucas
Rocha Matos: mencionou ás proposições apresentadas nesta Reunião
Ordinária e enfatizou a importância das mesmas. Marcelo Santos Teixeira:
expressou discordância com algumas afirmações, e apontou alegaçÕes de
inveracidade feitas no plenário. Expressou ainda, descontentamento pela sua
fala no uso da tribuna, e enfatizou que tinha preparado um discurso com
conteúdos positivos. Neste momento, o vereador Marcos Gusmão Pontes
Belitardo, solicitou ao Presidente o direito de resposta. O Sr o Presidente,
concedeu no tempo de um minuto o direito de resposta ao vereador Marcos
Gusmão Pontes Belitardo e ao vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos. Ronaldo
Alves Cordeiro: Mencionou sobre a recente eleição do Conselho Tutelar deste
município, e destacou a importância desses profissionais. Ressaltou sobre a 4a

Conferência Municipal da Cultura, e agradeceu a todos os envolvidos pelo
empenho. Enfatizou a importância das visitas aos bairros e nos órgãos da
cidade, analisando as demandas e solicitando soluções aos Secretários
Municipais. Bruno Santos Barbosa: relatou sobre a participação do Sindicato
dos Agentes de Endemias na Reunião lnterna, analisando as demandas
solicitadas. Parabenizou, o ato de democracia em elegerem os conselheiros
tutelares deste município. Ressaltou sobre o evento da 4" Conferência
Municipal da Cultura. Concluiu, destacando sua recente visita a dois bairros,
para discutir questões de Mobilidade Urbana, e na oportunidade agradeceu ao
Diretor do Departamento de Trânsito, pela colaboração. Mateus Padilha
Guerra: expressou sua opiniáo a respeito da Comissão do Conselho de Etica.
Mencionou que teve uma reunião com o Prefeito Municipal, Dr Marcelo
Belitardo, e o Chefe de Gabinete, para discutirem questões referente as
demandas do município e como solucioná-las. Destacou a importância de falar
e discutir sobre a saúde mental diariamente, e expressou contentamento pela
Prefeitura Municipal, através da Secretaria de Saúde, por desempenhar um
papel importante na saúde mental, com médicos capacitados. Neste momento,
o Presidente, Uivanthê Brito Andrade, transferiu a presidência ao vereador,
Marcelo Santos Teixeira, para que ele mesmo pudesse fazer o uso da palavra.
Uivanthê Brito Andrade: relatou sua participaçâo em uma reunião com os
Agentes de Endemias, no objetivo de buscar as soluçôes para os problemas
em questão. Mencionou sobre o evento da Pestalozzi que aconteceu nesta
Casa, e na oportunidade, em nome de todos os vereadores, informou que doou
cinquenta mil reais do duodécimo para compras de instrumentos para a
lnstituição. Foi aparteado pelo vereador Antônio Marques Ferreira da Silva.
Parabenizou a todos os Conselheiros tutelares que foram eleitos, ao Sf Pires e
a Gestão Municipal pela 4a Conferência Nacional da Cultura. ORDEM DO DlA.
Prosseguiu solicitando a autorização do plenário para votação em bloco dAS
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Pedidos de Providências, que foram aprovadas pelo plenário. Submeteu á
votação as Moções, que foram aprovadas. Em votação o Requerimento No

5312023, de 30 de outubro de 2023, de autoria do vereador Ubiratan Lucas
Rocha Matos, REQUER, após ouvido o soberano Plenário, que seja
encaminhada a esta Casa Legislativa lnformaçÕes sobre o fornecimento
regular dos remédios como Escitalopram, Sertralina, Clonazepam, para
pacientes com transtornos de depressão e ansiedade, que foi reprovado, com
02 votos "sim", e 09 votos "não" . Em votaçáo o Requerimento No 54/2023, de
30 de outubro de 2023, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos,
REQUER, após ouvido o soberano Plenário, que seja encaminhada a esta
Casa Legislativa: lnformações sobre a compra de ar condicionados nas escolas
deste município nos anos de 2022 e 2023. Especificando: 1- Requer informe-se
de que forma é feita a aquisiçâo de ar condicionado oferecidos às escolas, a

empresa e o valor do contrato; 2- Caso haja contrato de locação de ar
condicionado, requer junte-se o processo licitatório; 3- lnforme-se se há
contrato de manutenção para os aparelhos de ar condicionado das escolas; 4-
Caso positivo, junte-se o processo licitatório; 5- Caso negativo informe-se como
é feita a manutenção dos aparelhos de ar condicionado 6 - lnforme-se quais
escolas estâo sem ar condicionado, que foi reprovado, com 02 votos "sim", e
09 votos "não". Ato continuo, o Sro Presidente Uivanthê Brito Andrade,
concedeu no tempo de um minuto, o direito de reposta ao vereador Ubiratan
Lucas Rocha Matos, através da fala do vereador Marcelo Santos Teixeira, e ao
vereador, Marcos Gusmão Pontes Belitardo. Neste instante, não mais havendo
a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e declarou
encerrada a presente reuniáo. E para constar, eu, Ubiratan Lucas Rocha
Matos, lavrei a presente ata que, depois de discutida e aprovada, será
assinada por mim, pelo Presidente e demais vereadores presentes que com ela
estive
2023.

rem de rdo. Plenário Francistônio Alves Pinto, de 31 de outubro de
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